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令和２年度  第１回定例教育委員会  会議録 

 

１ と き   令和2年4月22日（水）14:00～15:10 

 

２ ところ   大垣市役所6階 教育委員会室 

 

３ 出席委員  山本譲教育長、河合保孝委員、堀哲也委員、山川隆司委員、 

平野晶子委員 

 

４ 事務局   寺嶋事務局長、山下庶務課長、渡邊学校教育課長、 

神谷教育総合研究所長、堀社会教育スポーツ課長、 

中井文化振興課長、中山南部北部上石津学校給食センター所長、 

加代図書館長、吉安庶務課主幹 天野庶務課主査 

 

５ 傍聴者   3人 

 

６ 議 題 

 

議第 １号  大垣市教育振興基本方針評価委員会委員の解職及び委嘱について 

議第 ２号  大垣市教育支援委員会委員の委嘱について 

議第 ３号  大垣市特別支援教育推進協議会委員の委嘱について 

議第 ４号  令和2年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議会の規約について 

議第 ５号  令和2年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議会の設置について 

議第 ６号  大垣市社会教育委員の委嘱について 

議第 ７号  大垣市公民館運営審議会委員の委嘱について 

議第 ８号  大垣市社会教育推進員の解職及び委嘱について 

議第 ９号  大垣市青少年育成推進員の委嘱について 

議第１０号  大垣市留守家庭児童教室運営委員会委員の委嘱について 

議第１１号  大垣市少年支援員の委嘱について 

議第１２号  大垣市教育総合研究所運営委員会委員の委嘱について 

 

報第 １号  専決処分の報告について 

報第 ２号  専決処分の報告について 

報第 ３号  専決処分の報告について 
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報告事項 

１ 新型コロナウイルス感染症に関する教育委員会の対応について 

２ 令和2年度校長・教頭・教務主任等一覧について 

３ 学校支援コーディネーターの委嘱について 

４ 寄附採納について 

５ その他 

６ 令和元年度不登校児童生徒の状況について 

 

７ その他 

   報告事項6については、事務局は担当課（庶務課・学校教育課・教育総合研究所）の

み出席し、14時45分～15時10分に非公開にて開催した。 
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開会 14:00 

発言者 発言内容 

山本  教育

長 

それでは、ただいまより、令和2年度第1回定例教育委員会を開催します。 

はじめに、前回会議録の承認を求めます。会議録については、既に原案

を配付しておりますが、会議録に記載した内容についてご異議ございま

せんか。 

河合 委員 4ページの私の発言で、上から4行目でございますが、日本経済新聞の切

り抜きをお持ちしましたが、「中学校の」とありますが、「小中学校の」

という形に修正をお願いしたいと思います。 

山本  教育

長 

その他よろしいでしょうか。それでは、会議録についてご指摘いただい

た点を訂正させていただいて、承認させていただきます。 

山本  教育

長 

これより、議事に入ります。本日の委員会は、報告事項 5 まで、個人情

報など非公開に該当する事案がないことから公開といたします。 

本日は傍聴人の方が3人いらっしゃいます。中にお入りください。 

（傍聴人入場） 

それでは、議第 1 号「大垣市教育振興基本方針評価委員会委員の解職及

び委嘱について」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

議第1号「大垣市教育振興基本方針評価委員会委員の解職及び委嘱につい

て」、別紙のとおり承認を求めるもの。 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第1号議案は承認されました。 

 

次に、議第2号「大垣市教育支援委員会委員の委嘱について」から、 

議第5号「令和2年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議会の設置につい

て」まで説明をお願いいたします。 

渡邊  学校

教育課長 

議第2号「大垣市教育支援委員会委員の委嘱について」、議第3号「大垣

市特別支援教育推進協議会委員の委嘱について」、議第4号「令和2年度

岐阜県教科用図書西濃地区採択協議会の規約について」、議第5号「令和

2年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議会の設置について」、別紙のと

おり承認を求めるもの。 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育 これについて、よろしいですか。 
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発言者 発言内容 

長 

 

＜異議なしの声＞ 

第2号議案から第5号議案は承認されました。 

 

次に、議第6号「大垣市社会教育委員の委嘱について」から、議第10号「大

垣市留守家庭児童教室運営委員会委員の委嘱について」まで説明をお願

いいたします。 

堀  社会教

育スポーツ

課長 

議第6号「大垣市社会教育委員の委嘱について」、議第7号「大垣市公民

館運営審議会委員の委嘱について」、議第8号「大垣市社会教育推進員の

解職及び委嘱について」、議第9号「大垣市青少年育成推進員の委嘱につ

いて」、議第10号「大垣市留守家庭児童教室運営委員会委員の委嘱につ

いて」、別紙のとおり承認を求めるもの。 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第6号議案から第10号議案は承認されました。 

 

次に、議第11号「大垣市少年支援員の委嘱について」、議第12号「大垣

市教育総合研究所運営委員会委員の委嘱について」説明をお願いいたし

ます。 

神谷  教育

総合研究所

長 

議第11号「大垣市少年支援員の委嘱について」、議第12号「大垣市教育

総合研究所運営委員会委員の委嘱について」別紙のとおり委嘱を求める

もの。 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第11号議案、第12号議案は承認されました。 

 

次に、専決処分の報告に移ります。 

報第1号「専決処分の報告について」から報第3号「専決処分の報告につ

いて」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

報第1号「専決処分の報告について」、報第2号「専決処分の報告につい

て」、報第3号「専決処分の報告について」 

＜別紙資料にて説明＞ 
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発言者 発言内容 

山本  教育

長 

報第1号から報第3号まで専決処分をさせていただきました。このことに

つきましてご質問、ご意見があると思いますが、コロナ関連につきまし

ては、この後も報告させていただきますので、そのあとご意見等お伺い

したいと思います。 

山本  教育

長 

それでは次に、報告事項に移ります。 

報告事項1「新型コロナウイルス感染症に関する教育委員会の対応につい

て」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

報告事項1「新型コロナウイルス感染症に関する教育委員会の対応につ

いて」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

いまご報告させていただいたように、子どもたちの健康安全を考えなが

ら、どうしても学校で預かる必要があるお子さん、あるいは、留守家庭

で預かる必要があるお子さんについては、取り組みをさせていただいて

いるというのが現状です。5 月 6 日まで緊急事態宣言が出ていますので、

それ以降については、状況の変化を見ながらの対応になろうかと思いま

す。ご意見、ご質問等があればお伺いしたいと思います 

山川 委員 

 

子どもたちが休みになっているということに関して、希望を持てない親

御さんから相談があります。教育委員会としてあまり暗いものばかりで

はいけないので、今後こういうプランがあるということを示していくべ

きではないかと思います。運動もある程度抑制されて、家庭環境も非常

に変化している中、精神的な相談を受け付けるようなシステムを作って

いかないといけないのではないかと思います。それから、休業が明ける

時に、今までの休業を取り返すような、また夢あるような目標を立ち上

げることができたらなと思います。 

山本  教育

長 

今の山川委員のご発言に対し、事務局の方から何かありますか。 

渡邊  学校

教育課長 

ありがとうございます。子どもたちの生活や学習については、出来る限

り見届けをしようということで、手段としてはメール、電話等による連

絡を、必ず各週 1 回は取るようにしています。と同時に、学習へのケア

という形で教材等の配布を進めているところです。心のケアについては

私たちも心配しておりまして、窓口としては困ったことがあったら学校

に相談してくださいという形で保護者の方には伝えております。学校に

はスクールカウンセラーがおりますので、そういう心のケアを勧める形
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発言者 発言内容 

で進めております。今の環境の中では十分なことは出来かねるところが

ございますけれども、出来る限りのことはして参りたいと思います。 

また明けてからのケアについても、学習をどう進めるかについては、現

在作戦を練りながら考えておりまして、同時に、心のこともありますの

で、始まったら早々に心のアンケート等を実施して、心のケアに努めて

回りたいと思っているところです。また色々ご指導ください。 

堀  社会教

育スポーツ

課長 

社会教育スポーツ課ですけれども、スポーツイベントを 6 月ぐらいから

体育連盟と一緒になって実施する事業がございましたが、中止ではなく

て、来年の 1 月から 3月の間に出来ないかということで、順延しており

ます。いまやれる準備をして、イベントが行える際には、喜んで頂ける

ような企画にしたいと体育連盟の方も言っておりました。 

またもう一点、社会教育部門の方では、家庭教育の相談窓口、電話直通

のサービスをやっておりまして、そこへ誰かに話を聞いていただきたい

保護者の方からお電話をいただいて、答えは出ないですが、お話を聞い

て寄り添っていくというような相談窓口もやっておりますので、これか

らも引き続き相談窓口については、しっかり進めていきたいと思います。 

山本  教育

長 

他よろしいですか。 

先ほどの山川委員のお話にもありましたように、一番悩ましいのは、子

どもの健康安全と、その一方で、学習の遅れをどうしていくのかという

ことです。 

とりわけ、学習の遅れについてご心配の保護者の方もたくさんお見えに

なると思いますので、その辺についてきちんとご説明しながら対応して

いけるように取り組んでいきたいと考えております。 

また、教育委員会からのメッセージということで、私の名前でメッセー

ジを出させていただいていますが、あらゆる手段を講じながら、教育委

員会、学校の意向を保護者の方や子どもたちに伝わるような形で考えて

いきたいと思います。またご意見をいただければと思います。よろしく

お願いいたします。 

 

次に、報告事項2「令和2年度 校長・教頭・教務主任等一覧について」説

明をお願いいたします。 

渡邊  学校

教育課長 

報告事項2「令和2年度 校長・教頭・教務主任等一覧について」 

＜別紙資料にて説明＞ 
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発言者 発言内容 

河合 委員 講師の方はこの中に入っていますか。 

渡邊  学校

教育課長 

講師は含まれておりません。 

河合 委員 新任51名とおっしゃいましたが、その中に講師の方は含まれています

か。 

渡邊  学校

教育課長 

新規の教諭ですので、講師は含まれておりません。 

山本  教育

長 

次に、報告事項3「学校支援コーディネーターの委嘱について」説明をお

願いいたします。 

堀  社会教

育スポーツ

課長 

報告事項3「学校支援コーディネーターの委嘱について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

次に、報告事項4「寄附採納について」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

報告事項4「寄附採納について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

このほか、全体を通じて、何かございましたら、ご発言をお願いいたし

ます。 

特に、ご発言もないようですので、本日の公開案件はこれで終了させて

いただきます。 

山下  庶務

課長 

ありがとうございました。本日の公開案件はここまでとなっております。

続きまして、非公開の案件に入りたいと思いますが、その前に、傍聴者

および、報告者以外の所属長におかれましてはここで退出となります。

よろしくお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

ただいまから、非公開の議案に入ります。 

教育長よろしくお願いいたします。 

山本  教育

長 

これよりの報告は、大垣市情報公開条例第 6条第 2号に規定する個人に

関する情報が含まれるため、これについて非公開としたいと思います。 

報告事項6「令和元年度 不登校児童生徒の状況について」 

非公開としてよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

それでは、報告事項6「令和元年度 不登校児童生徒の状況について」 

については非公開といたします。 
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発言者 発言内容 

それでは、説明をお願いいたします。 

神谷  教育

総合研究所

長 

報告事項6「令和元年度 不登校児童生徒の状況について」 

＜別添資料にて説明＞ 

 ＜非公開＞ 

山本  教育

長 

ありがとうございました。 

それでは第1回の定例教育委員会を、以上で終わります。 

山下  庶務

課長 

＜次回開催＞ 

と き 令和2年5月29日（金）14:00～ 

ところ 大垣市役所6階 教育委員会室 

閉会 15:10 


